

# Droit de réponse

Depuis quelques semaines, une importante campagne de matraquage publicitaire est menée par le promoteur du nouveau projet éolien à BERNISTER/BURNENVILLE.

Ce projet est présenté comme un fait acquis, inéluctable, au mépris de l'avis des habitants de l'entité de MALMEDY.

Le nombre d'affirmations mensongères contenues dans cette campagne de presse est impressionnant, et nous ne disposons pas des fonds mis à disposition du lobby éolien pour payer un publi-reportage de réponse. Nous sommes bien entendu disponibles pour un débat contradictoire.

Ce qui nous semble évident, c'est que les promoteurs du projet se rendent compte de la forte opposition des habitants de MALMEDY, raison pour laquelle ils ont investi dans cette campagne.

D'un point de vue du changement climatique, implanter de nouvelles éoliennes terrestres en Wallonie ne participe en rien à la réduction des émissions de CO2 de notre pays, bien au contraire. C'est un parfait mensonge que d'affirmer que ce parc alimenterait 8.500 ménages en électricité, tout comme il est mensonger de tenter de faire croire aux citoyens que l'énergie éolienne sera capable de remplacer nos centrales nucléaires ou d'assurer notre autonomie énergétique.

L'éolien terrestre a en Wallonie un facteur de charge de 20 %, c-à-d qu'il ne produit sa puissance installée que 20 % du temps. Pour 80 % du temps et donc de nos besoins, il faut une autre source : nucléaire, gaz ou importations de l'étranger.

Quand il n'y a pas de vent, il n'y a pas de courant. Mais quand le vent souffle bien et qu'il y a du soleil, la puissance installée en Belgique pour l'éolien et le photovoltaïque combinés est déjà supérieure à nos besoins, de sorte que l'électricité produite par ces nouveaux projets éoliens devra impérativement être exportée ou fera



© D.R.

que tous les producteurs d'électricité renouvelable ne bénéficieront pas de l'accès au réseau pour injecter leur production. C'est grâce aux plantureux subsides publics accordés avec notre argent que ces projets sont si rentables. La plus grande partie des profits réalisés sont ponctionnés en amont par des groupes multinationaux, ne laissant que des rendements financiers dérisoires aux coopérateurs locaux et aux communes, par rapport aux profits réellement engrangés.

Le projet de BERNISTER, avec ses 5 éoliennes de plus de 200 m. de haut, soit 1/3 plus hautes que celle de WAIMES, constituera avec les 11 éoliennes de CRONCHAMPS pour lesquelles nous sommes toujours en recours, un parc cumulé de 6 km de long en forme de croissant de lune jusqu'au cœur de la commune (bien visible depuis Malmedy et les villages alentours). Il est à signaler également qu'un autre parc éolien est en projet (présentation le 5 juin 2023) au sud de la commune, dans le magnifique WOLFSBUSCH.

Les nombreuses nuisances liées aux champs éoliens sont bien connues : infrasons se transmettant jusqu'à 10 km et provoquant insomnies, dépression et problèmes cardiaques, effet stroboscopique, impact négatif sur la flore et la faune, saccage du paysage, dépréciation immobilière, coût du démantèlement en fin de vie...

En résumé, le lobby éolien vient faire de l'argent avec nos sous, en saccageant nos belles vallées qui ressembleront la

nuit à un aéroport plein de feux clignotants, en affectant la santé et le bien-être des habitants, la faune et la flore, réduisant la valeur de l'immobilier, et tout cela sans le moindre bénéfice écologique.

Avec la concrétisation de ces projets insensés, nous perdrons à jamais la vue apaisante et la quiétude de ces paysages emblématiques apaisants qui font la renommée de notre région.

Sommes-nous prêts à sacrifier notre santé, notre bien-être, et notre patrimoine naturel séculaire au seul profit des promoteurs, pour des projets parfaitement inutiles ?

Pouvons-nous accepter cet état de fait sans réagir et en nous laissant faire ?

Est-ce vraiment cela que nous voulons pour nos enfants lorsqu'ils nous regarderont droit dans les yeux en nous demandant : "Et toi qu'as-tu fait pour empêcher cela ?"

De tout temps, nous avons su nous unir et réagir aux situations de crise. L'heure est au rassemblement et au bon sens.

Une pétition organisée par WASA-GREEN sera prochainement lancée. Vous trouverez sur notre site [www.wasa.green](http://www.wasa.green) une démonstration rationnelle et factuelle sur la parfaite inutilité écologique de ces nouveaux projets éoliens terrestres.

Les volontaires sont bienvenus pour nous aider, après il sera trop tard. •

**Toutes les informations utiles et les coordonnées des groupes de contacts sont sur [www.wasa.green](http://www.wasa.green). Suivez-nous également sur Facebook.**